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特约记者 赵睿

按计划，正在欧洲休假的中国队
主教练伊万科维奇将于明年1月7日
动身，8 日到中国，此后组织一期集
训。虽然目前中国队的积分小组垫
底，但出线的主动权掌握在自己手中，
而且队伍近期的变化令人欣喜，内部
氛围之积极也达到了新高。

本报之前曾报道过，韦世豪在更
衣室内公开表态，支持伊万的战术安
排。有内部人士表示，韦世豪入选国
家队已有七八年时间，第一次看到他
这么明确的态度。这一点充分说明中
国足协、国家队教练组的思想工作做
到了位，国家队内部更加团结。

与日本队比赛，林良铭打进一球
之后没有任何庆祝，抱球往回跑，希望
抓紧时间开球，全场观众的情绪瞬间
被点燃。此举赢得了中国足协主席宋
凯点赞，他认为这样的中国队，这样的
态度和精神，是全国人民最希望看到
的，他希望中国队今后多给球迷展示
这种令人血脉贲张的表现。

宋凯作为管理者，他坦言团队建

设的核心是主教练，“如果领导跑到前
台抓团队建设的话，主教练肯定有部
分失职，要么嗓门不够大，要么讲的话
没人爱听。”宋凯说，足球是一个集体
项目，队员来自各个俱乐部，没有互相
配合、互相补台能打好吗？短时间内
形成战斗力，必须充分沟通交流。“外
教团队不和中方教练沟通，很难形成
合力。实事求是说，跟运动员讲话，外
教有时讲不清楚，不是水平不行，因为
有语言障碍。中方教练团队说一句
话，队员就听明白了。所有项目都一
样，外教来中国，如果不和中方团队配
合好，很难成功。”

外籍教练将队伍带出战斗力，安
东尼奥执教的U21国足是一个例子。
前段时间国管部人员向领导报告，说
队长艾菲尔丁把某队友打了，领导问
为什么，管理人员说被打的队员表现不
好。领导听后表示：艾菲尔丁要做检
查。有些事情是靠教练解决，而有些事
情队员就直接解决了。用这位领导的
话说，这批队员安东尼奥带了五六年
了，有感情了，队员愿意卖力，关键
时刻真上。

根据中国足协的介绍，一共有长
春、长沙、重庆、贵阳、海口、杭州、济
南、南京、深圳、温州、西安等11个城市
申办国足主场比赛。其中，有三个城
市因场地原因不适合举办本场赛事。
杭州从剩余的八个城市中胜出，这也
是杭州第一次承办世预赛的比赛。

国足上一次在杭州进行比赛，还
是约15年前的2010年 1月，高洪波执
教的国足在黄龙体育中心进行的亚洲
杯预选赛上0比0战平叙利亚队。

杭州这次能够胜出，中国足协给
出的答案是：“在本次主场遴选过程
中，中国足协秉承为国家队创造最好
参赛条件的原则进行了统筹考虑，主
要考虑了气候条件和社会效益等因
素。从气候条件考虑，3月北方城市
气温较低，不适宜球队备战和球迷观
赛，国家队建议将主场选在气候更为
适宜的南方城市。为最大限度满足球
迷观赛需求，营造热烈主场氛围，中国
足协在确定世预赛主场时将优先选择
容纳观众人数较多的球场。综合考虑
以上因素，并充分尊重国家队意见，中
国足协确认杭州为2026世界杯亚洲
区预选赛第三阶段（3月份）主场承办
城市。”

2026年世界杯预选赛亚洲区18
强赛在五个国际足联比赛日进行，每
个国际足联比赛日进行两场比赛，国
足全部是先客后主的赛程，主场比赛
分别是今年的9月10日对阵沙特、10
月 15 日对阵印尼、11 月 19 日对阵日
本、以及2025年3月25日对阵澳大利
亚、6月10日对阵巴林。

36强赛国足主场就非常火爆，主
场比赛承办地分别是深圳、天津和沈
阳，三个主场国足取得了1胜1平1负
的成绩。

算上杭州，18强赛国足主场已经
确定了四个，其中前两个主场的比赛
分别是在大连和青岛举行。11月 19
日，国足在2026世界杯预选赛亚洲区
18强赛第6轮比赛中主场1比3不敌
日本队，相比于首轮小组赛的大败，国
足这场比赛的精神面貌得到了球迷的
认可，厦门白鹭体育场也以“爆满”完

成了2024年国足的最后一战。

征战征战1818强赛强赛，，20252025年首个主场敲定年首个主场敲定——

杭州奥体中心体育场（大莲花）位于钱塘江南岸，于2021年4月整体
投用，是杭州第19届亚运会主会场。

“大莲花”由28片大“莲花瓣”和27片小“莲花瓣”组成，“一大一小”，
自成单元。”大莲花“占地面积430亩，建筑高度59.4米，总建筑面积21.6
万平方米，固定座位80800个，是继“鸟巢”后国内第二大体育场馆。“大
莲花”的整体设计理念源于钱塘江水的波动和杭州丝绸的妩媚飘逸，取
意于杭州丝绸纹理与纺织体系，拥有简洁的花瓣单元，宛如一朵美丽的
莲花绽放于钱塘江畔 。

作为第19届亚运会主会场，亚运会的开闭幕式都在”大莲花“进行。

本周一，中国足协官
方宣布，选定杭州市为
2026世界杯亚洲区预选赛
第三阶段中国队主场承办
城市，比赛场地为杭州奥
体中心体育场。

国足和澳大利亚队的
这场比赛，是世预赛 18强
赛的倒数第二个主场，也
是一场非常关键的比赛，
杭州为什么能最终脱颖而
出，成为承办城市？

专题撰稿 特约记者 徐毅

明年首战明年首战，，国足重新启国足重新启““杭杭””

“后亚运时代”优势明显
其实在今年的三个18强赛主场

申办工作中，杭州也积极向中国足协
提交了申办材料，虽然最终未能成为
承办城市，但杭州并未放弃。经过持
续努力，最终杭州获得了第四个主场
的承办权。

杭州这次能胜出，有着自己的明
显优势，比如经济发达、硬件优越、球
场可以容纳球迷数量多、场馆基础建
设和赛事配套服务已经历过亚运会级
别的国际大赛检验。特别是亚运会主
会场“大莲花”杭州奥体中心，这次承
办国足主场赛事，可以让亚运场馆有
效“再利用”，也可以让大赛积累的经
验优势得以继续发挥。而且经过了杭
州亚运会和中超联赛、超级杯等赛事
检验的各种灯光秀，足以在国足主场
比赛时承担起氛围营造的作用。加上
地铁等体育场周边完善的公共交通网
络，球迷的观赛便利程度已经很高。

高层对浙江足球的关注，也促进
了这次国足世预赛主场落户杭州。

国家体育总局副局长、中国足协
党委书记张家胜曾经连续前往浙江调
研足球。8月27日-29日，张家胜曾
经来浙江开展过足球工作专题调研；
11月23日，张家胜前往温州调研足球
事业发展。张家胜强调，浙江省在足
球领域的改革与探索值得肯定，部分
成功经验值得在全国推广，期待浙江
培养更多具有国际竞争力的足球后备
人才，为中国足球改革作出更大贡
献。在这两次调研中，浙江省和杭州
市的领导都进行了陪同。

在杭州期间，张家胜一行还参观
了浙江职业足球俱乐部和浙能绿城足
球学校所在的中泰训练基地，观摩了

相关梯队的训练，听取了俱乐部和足
校有关运营管理和青训工作的详细报
告。

今年3月，中国足协主席宋凯也
去到杭州，对浙江足球展开调研，听取
各方面的意见，并且还前往浙江职业
足球俱乐部进行了考察。

主场落户杭州早已埋伏笔
不仅如此，浙江省委副书记、杭州

市委书记刘捷之前为2024年杭州市
校园足球年度总结活动暨杭州市“市
长杯”校园足球高中男子组决赛开球，
一同在现场观看比赛的还有杭州市委
副书记、市长姚高员，杭州市委常委、
秘书长朱华和杭州市委常委、副市长
方毅等。

10月24日，杭州市曾围绕足球召
开大会——全国足球发展重点城市建
设工作动员部署会，刘捷在会上表示，
杭州要以“十年磨一剑”的耐心和韧
劲，在全国足球改革发展大局中勇当
弄潮儿，让杭州因足球发展而“足”够
精彩。近日，姚高员赴桐庐县和余杭
区等地，专题调研了杭州足球发展工
作。

杭州市体育局党组书记、局长杨
英英近日谈到杭州足球未来的职业化
程度时，提出了第一步是到2027年，

“全市拥有男、女乙级以上职业联赛参
赛足球俱乐部各两家”，第二步是到
2035年，“足球国际知名度提升，拥有
四家及以上男、女职业足球俱乐部，竞
技水平处于全国领先、亚洲一流”。

省市对足球的高度重视，都为这
次国足主场最终落户杭州埋下了伏
笔。

大莲花·亚运会主会场

上次坐镇杭州
还是2010年

宋凯指导国足团队建设——

“充分沟通，形成合力”

杭州谋求“足”够精彩
国足主场落户杭州只是第一步——


